



Düsseldorf, 10.10.2023

### **Statement zu Gewalteskalation zwischen Israelis und Palästinensern**

Im Namen des Kreises der Düsseldorfer Muslime - KDDM möchten wir unsere tiefe Besorgnis über die jüngste Gewalteskalation zwischen Israelis und Palästinensern im mittleren Osten zum Ausdruck bringen. Wir sind fest davon überzeugt, dass Düsseldorf mit einer internationalen Gesinnung und einem gemeinsamen Sinn unseren Beitrag für ein friedliches Zusammenleben in der Welt senden kann.

Es ist wichtig zu beachten, dass der KDDM sich als regionaler Arbeitskreis engagiert und hauptsächlich für das friedliche Zusammenleben in Düsseldorf arbeitet. Die Entscheidung, sich nicht zu politischen Konflikten anderswo auf der Welt zu äußern, ist eine nachvollziehbare Position, da viele verschiedene Konflikte existieren, und es schwer sein kann, zu jedem eine offizielle Meinung zu äußern. Wie wichtig es ist sensibel mit solchen Fragen umzugehen und sicherzustellen, dass die Kommunikation und das Positionieren in Bezug auf internationale Konflikte das Leiden der betroffenen Bevölkerung angemessen berücksichtigen. Es ist wichtig, eine klare Haltung zu Gewalt und Ungerechtigkeiten zu haben und gleichzeitig zu betonen, dass der Fokus des KDDM auf dem friedlichen Zusammenleben in Düsseldorf liegt.

Der Konflikt im Nahen Osten hat bereits zu viel Leid und Verlust geführt. Unsere Gedanken und Gebete sind bei all den Menschen, die unter dieser anhaltenden Gewalt leiden, sei es in Israel oder in den palästinensischen Gebieten. Wir rufen alle Parteien dazu auf, die Eskalation der Gewalt zu stoppen, den Dialog zu suchen und auf friedliche Wege zur Konfliktlösung hinzuarbeiten.

Wir möchten betonen, dass es insbesondere unschuldige Zivilisten sind, die in diesem Konflikt am meisten leiden. Dies gilt sowohl für die Menschen in Israel, die Raketenangriffen ausgesetzt sind, als auch für die palästinensischen Zivilisten in den betroffenen Gebieten, die nun von einem Gegenangriff betroffen sind. Die Extremisten der Hamas, die Raketen auf israelische Städte abfeuern, und der Völkerrechtswidrige Siedlungsbau sind zweifellos Faktoren, die zu dieser Eskalation beigetragen haben.

Als KDDM verurteilen wir Ermordungen, Entführungen und Misshandlungen von Zivilisten insbesondere von Kindern, Senioren und Frauen sowie Kollektivbestrafungen der Zivilbevölkerung auf Schärfste.

Es ist von größter Bedeutung, dass die Rechte und das Wohlergehen der Zivilbevölkerung geschützt werden und dass alle Maßnahmen ergriffen werden, um den Schutz von Zivilisten zu gewährleisten. Wir appellieren an alle Konfliktparteien, internationales Recht zu respektieren und sich für die Verhinderung weiteren Leids einzusetzen.

Wir glauben, dass es möglich ist, durch Dialog, Verständnis und Respekt füreinander eine friedliche Lösung zu finden und appellieren an die internationale Gemeinschaft, sich aktiv für eine dauerhafte Friedenslösung im Nahen Osten einzusetzen und die Bemühungen zur Versöhnung und zum Zusammenleben zu unterstützen.

In diesen schwierigen Zeiten ist es wichtig, dass wir uns alle daran erinnern, dass Frieden und Harmonie nicht nur erstrebenswert sind, sondern eine Grundvoraussetzung für ein gemeinsames Leben. Dies haben wir in Düsseldorf schon vielfach bewiesen und erinnern erneut an eine differenzierte Betrachtung der Geschehnisse und eine konstruktive Zusammenarbeit für eine bessere Zukunft für uns alle. Daher appellieren wir an alle Düsseldorfer, sich nicht von den ausländischen Konflikten beeinflussen zu lassen, auch wenn dies in der individuellen Betrachtung schmerzhaft ist. Möge Frieden und Verständnis die Oberhand gewinnen, und mögen alle Menschen in Sicherheit und Wohlstand leben.

i.A. Vorstand Düsseldorf, 10.10.2023

Vorstand Kreis der Düsseldorfer Muslime

Seite 1 von 1

---

*Der Kreis der Düsseldorfer Muslime (KDDM) ist eine klassische Arbeitsgemeinschaft auf Vorstandsebene für rund 33 muslimische Institutionen und Moscheen vielfältiger Hintergründe aus Düsseldorf. Der KDDM versteht sich ausdrücklich in seiner pluralität als Plattform für Dialog, Austausch, Begegnung, bürgerschaftliches Engagement und soziale Teilhabe. Der KDDM ist ein weltlicher Arbeitskreis und Interessenvertretung Düsseldorfer Muslime. Der Kreis fusst auf [Grundsätzen](#) und [Regularien](#).*